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本报杭州12月23日讯
记者 袁华明

短短不到 5 天时间，2014 年
度地产收购大戏再次出现跌宕剧
情。

从 12 月 18 日傍晚与融创中
国签订终止收购协议后，绿城及
宋卫平即成为关注的焦点，尤其
是宋卫平如何筹集资金退还给融
创也成为业界关心的话题。而
12 月 23 日引入央企中交集团，更
让外界直呼想不到。

筹资不再是难题

12 月 23 日下午 4 点，中国交
通建设集团有限公司（以下简称

“中交集团”）与绿城中国控股有
限公司战略合作协议签署仪式在
杭州举行。

记者从签约新闻发布会上获
悉，中交集团与绿城大股东宋卫
平及其他关联股东在杭州正式签
署股份购买协议，拟以总价约
60.15 亿 港 币 收 购 其 控 制 的 约
42% 的 绿 城 股 份 中 的 共 计
24.288%的股份，进而使得中交
集团在交易后成为绿城并列第一
大股东。有关交易审批事项将由
相关各方合规进行。

12 月 18 日与融创中国终止
协议的第二天，绿城中国经历了
10.2%的单日跌幅。12月22日早
间，绿城中国发布停牌公告。公
告称：“自 2014 年 12 月 22 日（星
期一）上午九时正起于香港联合
交易所有限公司暂停买卖，以待
本公司刊发一份或多份公告，其
内容有关（当中包括）本公司主要
股东拟出售股份，并可能构成本
公司之内幕消息。”根据公告，绿
城中国的股份可能再生变数，在
经历了失败的收购之后，绿城股
份如何变动、哪些主要股东会出
售股份引发关注。但今天下午绿
城和中交集团的签约，还是超出
了很多人的料想。至此，让外界
一直关心的宋卫平筹资难题迎刃
而解。

此前，5 月 23 日绿城中国与
融创中国也联合召开新闻发布
会，宣布宋卫平及其他关联股东
将部分股份出售给融创及关联
方。根据当时双方的公告，融创
中国以 62.98 亿港元代价收购绿
城中国 24.313%股份。扣减 2.84
亿港元的派息，融创中国实际支
付金额为60.14亿港元，实际代价
为 11.46 港元/股，这较绿城中国
前一交易日收盘价 7.69 港元/股
溢价49.02%。

几乎一样的总价，几乎一
样的股份份额，宋卫平卖了两
次。

“我在 5 月 23 日的新闻发布
会上也说过，如果融创对客户做
得不好，我是会回来的。”宋卫平
坦承，这次“回来”走得不易，但是
对品质的追求、对客户的负责仍
是宋卫平的基本出发点。说到之

所以放弃融创时，宋卫平直言“投
诉太多了”。此次引入央企中交
集团前，绿城方面向省里有关方
面进行了汇报。宋卫平同时表
示，可一可二不可再三，不希望几
年后再办一次发布会来说明股权
交易事项。

此外，在融创收购绿城的方
案中，宋卫平多年的搭档寿柏年
卖股后便会逐步“退出江湖”。这
次与央企的战略合作达成后，寿
柏年的股份其实就等于被收购，
这位绿城“老将”也就此退隐江
湖。在新闻发布会上，寿柏年也
透露，在帮助中交集团的管理团
队与绿城的管理团队融合后就会
退休。“不过这个融合可能要好几
年。”

千分之一的机缘

素来低调的央企中交集团，
这次也被推到了事件的焦点上。
宋卫平说中交集团是“被卷入一
场最重要、最复杂、最有趣的股权
交易之中”。

公开资料显示，2005 年 12 月
18 日，中国港湾建设（集团）总公
司与中国路桥（集团）总公司以强
强联合、新设合并方式组建中国
交通建设集团有限公司（中交集
团），系国务院国有资产监督管理
委员会监管的中央企业，中交集
团继承了中国港湾建设（集团）总
公司和中国路桥（集团）总公司的
全部业务及资产。2006年10月8
日，经国务院批准，中交集团整体
重组改制并独家发起设立中国交
通建设股份有限公司（中国交
建），总股本为108亿股，中交集团
持有中国交建 100%股权。2006

年12月15日，中国交建在香港证
券交易所主板首次公开发行H股
股票，是中国首家实现整体海外
资本市场上市的特大型国有基建
企业。

值得注意的是，中国交建 12
月 22 日晚间 20:07 也发布公告。
公告称：“2014 年 12 月 18 日，公
司发行 2014 年度第一期中期票
据”。该公告也透露此次票据实
际发行总额为人民币 50 亿元，期
限为 5 年+N，起息日为 2014 年 12
月 19 日，每张面值为人民币 100
元，发行利率为 6.0%。不过，中
交集团董事长刘起涛特意强调
说：“这次与绿城签署战略协议的
是中交集团，而非此前媒体所报
道的中国交建。”

对于与央企巨头联姻，宋卫
平说是机缘巧合，并称这种成功
的概率是千分之一。“如果没有中
央推出的混合所有制改革，也就
不会有今天和中交集团签约的情
形了。”他谦虚地称央企“最起码
是辅导老师”。

对于之前绿城和融创的过
去，中交集团负责人不愿多加评
论，宋卫平则称过去“不开心”，感
觉被融创收购之后对不起 11 万
多套房子的30多万用户。

省住房和城乡建设厅一位负
责人也对绿城引入央企、试水混
合所有制予以肯定，并认为对浙
江房企而言是一件好事。

央企中交集团接盘后，绿城
中国将成为一个央企、港企和民
企三种不同类型混合所有的特殊
企业，其中央企中交集团、港企九
龙仓并列为第一大股东，宋卫平
等人则继续持股，但份额已大为
减少。

建立更完善的治理体系

2008 年以来，随着楼市政策
调整的不断加码，宋卫平感觉有一
半多的时间里绿城处于“风雨飘
摇”之中。“既有自身的原因，也有
市场的原因，民营企业要应付各种
突如其来的市场和政策风险。”

“未来，中交集团将会委派董
事和高管人员到绿城中国，绿城
中国也会引入央企风险管控机
制。”刘起涛表示，未来绿城会有
所调整，但是对绿城坚持的产品
品质、客户意识等还是会继续坚
持。“希望中交集团对绿城来说是
安上了腾飞的翅膀。”他同时对未
来绿城中国团队提出“放开手脚
大胆干”。中交集团对未来提出
了房地产业务要提供“全生命周
期的服务”，并将发挥央企的作
用，同时相关人员也透露将建立
更加完善的公司治理体系。

宋卫平也表示，未来绿城将
会更加稳健、更加健康、更加强
大。对于外界评论他过去搞“一
言堂”，宋卫平也没有反驳，只是
说：“这种个人强势的做法（到了
现在的发展阶段）本来就该被抛
弃，以后会多提参考意见。”从过
去的大股东、大老板到与央企合
作后的身份转变，宋卫平甚至称
不介意做一个职业经理人。他表
示该坚持的会坚持、该商量的会
商量、该服从的会服从。

此外蓝城集团的命运也备受
业界关注。蓝城集团一度被外界
认为是宋卫平卖了绿城股份之后
的二次创业，从目前的情况来看，
相关方面倾向于未来由绿城影响
和控股蓝城。

引入央企中交集团

绿城试水混合所有制

宋卫平（右）在现场掩饰不住内心的喜悦。 本报记者 胡元勇 摄

本报讯 （记者 杨军雄） 浙江
农信丰收村村通工程，打通农村金
融服务最后“一公里”，让农民在家
门口方便快捷、低成本地享受金融
服务。据统计，到目前，浙江农信已
设立 ATM 机 10038 台、助农 POS 机
17542 台、助农终端 3709 台、派设
3G 移动终端 430 台、流动服务车 11
辆。

现在，全省乡村已经形成了一
张多层次、广覆盖的村级金融服务
网络。在较大的村设立营业网点；
在中等的村设立离行式自助银行；
在较小的村设立农信金融服务点；
在偏远的山区、工厂设流动服务点，
通过 3G 移动终端和流动服务车等
移动金融设备将服务带到居民的

“家门口”、“厂区外”。

3万余金融设施进村入户

浙江农信完善村级服务

本报讯 （记者 陈醉 通讯员
潘敏敏） 电商行业风起云涌，国内
的 B2C 市场逐渐成为红海，未来中
国电商路在何方？19 日，在宁波举
行的 2014 中国（浙商）跨境电商高
峰论坛上，专家把脉起电商未来路。

专家认为，随着物流和互联网
技术的普及，以及多年的发展，跨境
电商渐成气候，越来越多创业者、传
统企业开始投身其中，将跨境电商
视为充满机遇的领域。

商务部统计数据显示，2011

年，中国跨境电子商务交易额约为
1.6 万亿元，2012 年约为 2 万亿元，
2013 年突破 3.1 万亿元，2016 年预
计将增至6.5万亿元，年均增速接近
30% 。 传 统 外 贸 年 均 增 长 不 足
10%，跨境电子商务却保持 30%以
上的增速。论坛探讨如何通过跨境
电商，打造线上线下平台，实现中国
产品在国外的终端销售，为传统制
造和外贸企业打通全产业链通道，
使得中国产品更好地卖到国外去，
并且卖出更好的价格。

跨境电商高峰论坛举行

本报讯 （通讯员 冯英玲 记
者 白丽媛） 根据省商务厅商务预
报，12 月 15 日至 12 月 21 日期间，我
省生活必需品价格总体平稳。

蔬菜批发价较宽幅上升，本期
持续低温天气，蔬菜价格进一步上
浮，批发均价 4.09 元/公斤，环比上
涨 5.1%，监测的 30 种蔬菜批发价
24 涨 5 降 1 平，菠菜、辣椒、韭菜、菜
花依次上涨 16.2%、16.9%、22.8%、
25.9%靠前。按大类分，监测的 7 大
类蔬菜批发价 6 涨 1 平，甘蓝类、叶
菜类、葱蒜类、茄果类、瓜菜类、豆类

依次上涨12.9%、9.7%、9.3%、8.5%、
8.2%、2.1%，根茎类下降 3.6%。农
贸市场监测蔬菜零售价格相对较平
稳，环比上涨 1.3%，各品种价格波
动不大。冬至节气对猪肉市场未有
较好提振，肉价疲软，批发价下降
1.3%，零售价微涨0.1%。

季节影响，蔬菜价格将继续上
涨，但随着冬至后气温的有所回暖，
价格涨势或趋缓。猪肉市场需求依
旧低迷，终端消费不旺，基于市场供
求较宽松局面预测，近期猪肉价格
上涨乏力。

菜价上涨肉价仍疲软

本报讯 （记者 白丽媛 通讯
员 沈志坚 卢哲雯） 近期，根据《中
华人民共和国产品质量法》、《浙江
省产品质量监督条例》，浙江省质监
局组织开展了全省壁纸产品监督抽
查，抽查了杭州、宁波、绍兴、湖州、
衢州、金华等 8 个地区 31 家企业的
31 批次壁纸产品，不合格 2 批次，批

次不合格率为 6.5%。产品不合格
项目主要为吸水性项目。

省质监局提醒，消费者在壁纸选
购过程中，应根据家装或个性需求确
定选购壁纸类型，选择表面无色差、
褶皱和气泡的产品。在购买壁纸时，
还需注意壁纸是否存在纸张厚度不
一致，脱色，散发刺激性气味等问题。

壁纸抽检质量让人忧

本报讯 （记者 袁华明 县报道
组 丁珊） 日前，长兴举行首届布商
大会。

长兴纺织产业历史悠久，规模
较大，占全县经济总量的三分之一，
总体规模位居全省前列，已基本形
成从纺织原料、织造、印染后整理到
纺织服装生产的相对完整的产业
链。长兴年产各类织物 36 亿米，化
纤丝 60 万吨，印染布 13 亿米，规模
以上纺织企业 240 余家。近年来，
长兴加快推进纺织企业实施节能减
排，全面发展循环经济，提高资源要

素利用效率。进一步加快纺织企业
淘汰落后、腾笼换鸟、机器换人，并
在纺织产业全面推行清洁生产模
式，建设中水回用站，加快发展循环
经济，促进企业污染排放从原料投
放、生产过程到末端控制的全过程
治理。

同时开业的长兴轻纺城将成为
当地纺织基地和市场联系的重要纽
带，聚集着市场供求动态、准确反映
整个轻纺行业发展变化，还将成为
当地纺织行业协同创新和创意设计
的重要平台。

长兴加快纺织业升级

四、详细资料和具体要求：

本次国有建设用地使用权拍卖出让

的详细资料和具体要求，详见地块拍卖出

让文件。申请人可于 2014 年 12 月 24 日至

2015 年 1 月 13 日上午 11 时 30 分止的工作

时间到义乌市行政服务中心（望道路 300
号）四楼 1 号国土窗口获取竞买申请表及

出让文件。

五、其他事项：

地块出让年限、保证金缴纳方式等出

让地块的详细情况和本次出让的具体要求

详见各地块出让文件，内容以地块出让文

件为准。

六、联系方式：

1.联系地址：义乌市望道路 300 号 4 楼

土地矿产交易中心

2.联系电话：（0579）85232726

义乌市国土资源局义乌市国土资源局义乌市国土资源局义乌市国土资源局义乌市国土资源局义乌市国土资源局义乌市国土资源局义乌市国土资源局义乌市国土资源局义乌市国土资源局义乌市国土资源局义乌市国土资源局义乌市国土资源局义乌市国土资源局义乌市国土资源局义乌市国土资源局义乌市国土资源局义乌市国土资源局义乌市国土资源局义乌市国土资源局义乌市国土资源局义乌市国土资源局义乌市国土资源局义乌市国土资源局义乌市国土资源局义乌市国土资源局义乌市国土资源局义乌市国土资源局义乌市国土资源局义乌市国土资源局义乌市国土资源局
国有建设用地使用权出让公告国有建设用地使用权出让公告国有建设用地使用权出让公告国有建设用地使用权出让公告国有建设用地使用权出让公告国有建设用地使用权出让公告国有建设用地使用权出让公告国有建设用地使用权出让公告国有建设用地使用权出让公告国有建设用地使用权出让公告国有建设用地使用权出让公告国有建设用地使用权出让公告国有建设用地使用权出让公告国有建设用地使用权出让公告国有建设用地使用权出让公告国有建设用地使用权出让公告国有建设用地使用权出让公告国有建设用地使用权出让公告国有建设用地使用权出让公告国有建设用地使用权出让公告国有建设用地使用权出让公告国有建设用地使用权出让公告国有建设用地使用权出让公告国有建设用地使用权出让公告国有建设用地使用权出让公告国有建设用地使用权出让公告国有建设用地使用权出让公告国有建设用地使用权出让公告国有建设用地使用权出让公告国有建设用地使用权出让公告国有建设用地使用权出让公告

义土拍[2014］8号

一、拍卖出让地块的基本情况和规划指标要求：

地块名称

上溪镇金塘路上城路交
叉口北侧地块

出让面积
（㎡）

5826.34

用途

商业、住宅

出让年限
（年）

商业40年
住宅70年

容积率

3.5~4.5

建筑高度

80米

起叫价
（万元/宗）

4100

保证金
（万元/宗）

2050

义乌市国土资源局
2014年12月24日

二、出让地块交易活动时间安排：

地块交易活动具体时间安排以地块出让文件为准。

三、竞买人资格条件：

中华人民共和国境内的自然人、法人和其他组织，

除法律、法规另有规定外，均可申请参加。

具体竞买资格及要求以地块出让文件为准。

经义乌市人民政府批准，义乌市国土资源局决定以拍卖方式出让上溪镇金塘路上城路交叉口北侧地块的国
有建设用地使用权。现将有关事宜公告如下：


